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議会報告会結果報告書（１班） 

開催日時 平成３０年５月７日(月) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 日田公民館 

出席議員 

代表者 

 石 山   忠 

報告者 

伊 藤 正 彦 

記録者 

 太 田 芳 彦 

内 藤   明 杉 沼 孝 司  

欠席議員 なし 

参加者数 １５名 

 

１ 主な質疑 

【農道の整備について】 

参加者：地区の農道をコンクリートにしたが、アスファルトにできないか相

談したところ請願が必要と言われた。どうなっているのか。 

議 員：こういった問題で議員の紹介が必要な請願をする必要はなく、町会

長さんから市担当課（農林課）に対して要望していただければよい

と思います。 

 

【学校の環境整備について】 

参加者：学校の教室等が暑くて子供たちは大変と思うが、学校設備について

どうにかならないのか。 

議 員：クーラー整備とトイレの洋式化を、順次進めているところです。 

〇学校教育課回答 

学校の教室へのエアコン設置については、来年度の運用に向けて、全小

中学校の普通教室と特別支援教室への設置を進めています。また、トイレ

の洋式化については、２７年度から整備を行い、今年度は全小学校の給食

室トイレの洋式化を行っており、今後は、全小中学校の体育館トイレの洋

式化の整備を進めてまいります。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 排水路の整備について 

当地区は排水路が多くあり、最下流にもなっているため、大雨の後に水

害等が発生する。地域内の排水を完全なものにしてほしい。 
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⑵ 市営住宅について 

① 市営住宅が新築されることにより、家賃が高くなるのは困る。 

② ひがし団地にエレベーターを設置してほしい。 

 

⑶ 人口減少対策について 

① 人口減少が進んでいるが、４万人をキープするような施策が必要。 

② 寒河江をもっとＰＲし、都会から転入する方を増やしてほしい。 
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議会報告会結果報告書（１班） 

開催日時 平成３０年５月８日(火) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 谷沢地区農村活性化センター 

出席議員 

代表者 

 石 山   忠 

報告者 

伊 藤 正 彦 

記録者 

 太 田 芳 彦 

内 藤   明 杉 沼 孝 司  

欠席議員 なし 

参加者数 １９名 

 

１ 主な質疑 

【議会報告会について】 

参加者：この報告会の資料は、横文字が多すぎて分かりにくい。また、３月

定例会の報告資料がないため、理解できなかった。 

議 員：今後、資料等について検討してまいります。 

 

【指定ごみ袋について】 

参加者：ごみ袋に名前を必ず記入しなければならないのか、それとも、記入

しなくてもよいのかお聞きしたい。 

議 員：クリーンセンターでごみ処理をしている他の町も関係してきますの

で、きちんと調査し報告いたします。 

〇市民生活課回答 

市では、記名を義務化しておりませんが、町内会等が集積所を管理する

うえで不法投棄や分別間違いをなくすために、名前や番号などを記入し管

理している所が多いようです。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ いこいの森の地図掲載について 

寒河江市の観光マップに「いこいの森」が掲載されていないので、標記

していただきたい。 

〇さくらんぼ観光課回答 

今後改訂版の観光パンフレットを発行する際には、標記するように

いたします。 

 



4/20 

⑵ ツール・ド・さくらんぼについて 

ツール・ド・さくらんぼの意味が分からない。分かりやすい内容にして

ほしい。 

〇さくらんぼ観光課回答 

名称については、世界的に有名な自転車プロロードレースの「ツー

ル・ド・フランス」にあやかるとともに、本市をはじめ西村山地区の特

産であります「さくらんぼ」の季節に開催することから「ツール・ド・

さくらんぼ」に決定したところです。「ツール・ド・さくらんぼ」は毎

回好評を得ており、今年も全国各地から１,３００名以上の方々が参加

され、西村山地区の初夏のイベントとして定着したものと思っており

ます。このようなことから、名称の変更については現在のところ考えて

おりません。 

 

⑶ 高齢者運転免許証自主返納支援事業について 

運転免許証を返納せざるを得ない状況に加え、近隣店舗の閉店なども 

あり、生活に不便を感じている。市として、この状況下での対策はないのか。 

 

⑷ 貴重な書類の保存について 

市の公文書等について、なか保育所の移転に伴い旧寒河江服装専門学校

に保管していた貴重な文書等が失われる恐れがある。磁気媒体等で保存で

きないか。 

 

⑸ 補助金の拡大について 

 ① 紅秀峰の面積拡大のため、雨よけハウス用資材購入に対して５０％の

補助制度があるが、農家の人手不足もあり、雨よけハウス建設費用につ

いても補助対象にしてもらいたい。 

 

② 多面的機能支払交付金により１０アール当たり３千円の補助を受けて

いるが、側溝整備のために補助金額を３千円から９千円にしてほしい 

〇農林課回答 

多面的機能支払交付金で、農地維持支払いの分は、１０アール当た

り３千円となっていますが、１０アール当たり９,２００円の資源向上

支払いで共同活動と長寿命化に取り組む場合には、計画変更と活動認

定・申請等が必要なため、地元の組織から市農林課へご相談いただけ

ればと思います。 
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議会報告会結果報告書（１班） 

開催日時 平成３０年５月９日(水) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 幸生ふれあい友遊館 

出席議員 

代表者 

 石 山   忠 

報告者 

伊 藤 正 彦 

記録者 

 太 田 芳 彦 

内 藤   明 杉 沼 孝 司  

欠席議員 なし 

参加者数 １６名 

 

１ 主な質疑 

【過疎対策について】 

参加者：過疎集落対策を今から考えておかないと農地は荒れ放題となり、有

害鳥獣が蔓延してしまう。今日の報告を聞くと、まちづくりだけが

進行し村づくりの言葉が入っていないが、村は捨てられるのか。 

議 員：そのようなことにならないよう我々議員も深く心に刻み、議会活動

を頑張ってまいります。 

 

【特認校制度ついて】 

参加者：特認校制度で、幸生小学校には今まで一人も就学していないが、ど

うなっているのか。このことに関して、市民に周知しているのか。 

議 員：市報に掲載したり市内の小学校や保育施設にチラシを配布したりして

いるようですが、市当局に確認いたします。 

〇学校教育課回答 

上記のとおり、市民への周知を図っておりますが、入学者に結びついてい

ない現状です。平成３０年度は、醍醐小学校への入学者が１名という状況で

した。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 側溝整備について 

① 市道１号の側溝整備は、５年ほど経過しているが進んでいない。早く

整備していただきたい。 

② 公共施設工事には優先順位があるが、その内容をもっと市民に分かり 

やすく明確に説明してほしい。 
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⑵ カーブミラーの設置について 

３カ所にカーブミラーの設置を依頼したが進んでいない。早く設置して

ほしい。 

 

⑶ 登山道の整備について 

土砂崩れで使用できない十分一峠から葉山への登山道について、市によ 

る整備をお願いしたい。 

 

⑷ 葉山市民登山について 

葉山市民登山の市民への周知が十分でない。広く市民に伝わる周知方法を

考えてほしい。 

 

⑸ 幸生地区への支援について 

田代地区に比べ幸生地区が衰退しているように感じる。支援強化に努め 

てほしい。 

 

⑹ 除雪について 

日中の降雪対応がなされていない。こまめな除雪をしてほしい。 

〇建設管理課回答 

幸生をはじめとする西部地区の日中除雪については、降雪の状況を 

確認し、必要と判断される場合に行ってまいります。 
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議会報告会結果報告書（２班） 

開催日時 平成３０年５月７日(月) 午後７時００分～８時２０分 

開催場所 西根下河原集落センター 

出席議員 

代表者 

 柏 倉 信 一 

報告者 

辻󠄀   登代子 

記録者 

 渡 邉 賢 一 

遠 藤 智与子 古 沢 清 志  

欠席議員 工 藤 吉 雄 

参加者数 １０名 

 

１ 主な質疑 

【都市計画道路落衣島線（市道ほなみ団地陵東中学校線）について】 

参加者：地域住民が長年その整備を待ちわびてきた、いわゆる「内周りバイ

パス」について詳しく教えてほしい。 

議 員：前年度の概略設計を基に、今年度は地質調査及び測量詳細設計を予

定しています。今回の整備は延長９３２ｍ、幅員１８ｍの都市計画

道路で、今後、詳細設計を基に地権者の皆さんに説明が行われる予

定です。 

 

【なか保育所とそれ以外の老朽化した保育所の整備について】 

参加者：なか保育所の整備と、それ以外の老朽化した保育所とを合わせて、

今後どのように保育施設を整備していく予定なのか。 

議 員：寒河江マザーズ支援拠点整備事業は、新なか保育所と医療保育施設

を旧寒河江服装専門学校跡地に建設するものです。新なか保育所は

定員を４０人増員し保育機能を充実させ、２施設を一体的に整備す

ることで病児保育及び小児医療が可能となり、多様化する子育てニ

ーズに対応することとしております。なか保育所以外の老朽化した

保育所の整備については、構造的な問題や入所児童数の問題もあり

ますので、今後、一部に偏らないように全体的な見直しを含め、整

備していくこととしております。 
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【田代地区多目的交流館運営事業（学びの里ＴＡＳＳＨＯ）について】 

参加者：予算に対しての効果は、どのように考えているのか。 

議 員：学びの里ＴＡＳＳＨＯは、旧田代小学校校舎を利用した田代地区多

目的交流館です。地域資源等を生かした地域づくりを推進している

わけですが、今後さらにＰＲを行い、多くの皆さんから利用しても

らうことで、地域づくりのモデルとなる効果が得られるよう進めて

いく予定です。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 交通安全協会が行う立哨指導について 

地区交通安全協会の立哨指導箇所で、通勤時間帯は登校児童にとって 

とても危険な状況が見受けられる。交差点へ信号機や横断歩道などを設置

し、安全対策を拡充してほしい。 

 

⑵ 国道１１２号線と集落入り口(北側・東側)の明確化・安全確保について 

地区入り口２カ所の国道１１２号線との交差点には、明確な表示や街灯

がないため分かりにくい。集落とバイパスを結ぶ市道・農道に街灯を設置

し、安全性を確保してほしい。 
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議会報告会結果報告書（２班） 

開催日時 平成３０年５月８日(火) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 石持町公民館 

出席議員 

代表者 

 柏 倉 信 一 

報告者 

辻󠄀   登代子 

記録者 

 渡 邉 賢 一 

遠 藤 智与子 古 沢 清 志  

欠席議員 工 藤 吉 雄 

参加者数 １３名 

 

１ 市当局へ要望した事項 

⑴ 二の堰親水公園の石持橋下流にある公園管理について 

隣接者の方で掃除等を行っているが、手が届かない樹木の剪定やシロア

リの駆除を市にお願いしたが、まだやっていただいていない。もう少し早

く、市で対応してほしい。 

〇建設管理課回答 

当該施設の指定管理者であるグラウンドワーク二の堰（事務局：寒

河江川土地改良区）に、対応を取るよう連絡しました。 

 

⑵ 石持橋付近の交差点の交通安全標識について 

交通事故が起こりかねない交差点のため、市に安全標識の設置をお願い

している。早急に対応してほしい。 

 

⑶ 二の堰のごみや砂利、雑草の問題について 

二の堰にごみや砂利が溜まって、そこから雑草が生えてくる。草刈りや

泥上げを適宜行ってほしい。 

   〇建設管理課回答 

二の堰の水路等は農業用水路であり、寒河江川土地改良区で管理し

ておりますので、寒河江川土地改良区に対応していただきたい旨の連

絡をしました。 

 

⑷ 公共下水道の利用拡大について 

水洗化をしていない方には、下水道の活用をもっと促すべきでないか。

浄化槽を設置している方々にも、理解を得られるよう努力してほしい。 
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   〇下水道課回答 

     下水道へ未接続者の方には、普及パンフレットの送付と個別に訪問

し下水道の役割や工事費用の融資あっ旋と市が利子を補給する制度に

ついて説明を行うなど水洗化の促進に努めておりますが、理解を得ら

れるよう今後も継続して行ってまいります。 

 

⑸ 公共下水道の利子補給について 

水洗化工事の借入金に対し、期間を設けず利子補給をしてほしい。 

   〇下水道課回答 

     現制度では、供用開始から下水道へ接続するまでの期間に制限はあ

りませんので、ご活用いただきたいと思います。 

 

⑹ 若者のふるさと回帰と地域探求型の授業について 

高校生等に、ふるさと回帰の動機付けがもっと必要である。地元の地域

資源を素材にした、探求活動を取り入れてほしい。 

〇学校教育課回答 

地域を素材とした探究型学習については、市内すべての小中学校で

総合的な学習の時間等を中心に、各校の教育課程の中で取り組んでお

ります。また、それらの学習を進めることは、ふるさと回帰への動機

付けになることを意識し、学校でも取り組んでおります。 

 

⑺ 教員同士の連携と教育の質の向上について 

教員同士の縦の連携の中で、教育の質を向上させられるよう県教委・市

教委に働きかけてほしい。 

〇学校教育課回答 

教員同士の連携と教育の質の向上については、昨年度より市の教  

育研究所を中心に、各中学校区の課題解決のため、小中の先生方が連携

し、授業改善、学力向上、子どもたちの生活環境改善等を目的とした意

見交流などを行い、教師力の向上を図っています。 

 

⑻ 中高一貫校の設置について 

中高一貫校を西村山に設置することも必要ではないか。 

 

⑼ 文化センター出入り口（市民体育館側）の安全確保について 

文化センターの敷地が高く、市道側は見通しが悪い。また、文化センター

側から出てくる車が止まらずに市道に出てくる車があり、大変危険である。

早急に、駐車場入り口の改良と安全標識を設置してほしい。 
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〇生涯学習課回答 

市民体育館側の出入口に一時停止の標識を設置しました。また、出入

口東側の駐車スペースが市道より一段高くなっているため見通しが悪

いことについては数台分を駐車禁止として、見通しが図られるように

しました。 
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議会報告会結果報告書（２班） 

開催日時 平成３０年５月９日(水) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 日和田公民館 

出席議員 

代表者 

 柏 倉 信 一 

報告者 

辻󠄀   登代子 

記録者 

 渡 邉 賢 一 

遠 藤 智与子 古 沢 清 志 工 藤 吉 雄 

欠席議員 なし 

参加者数 ２３名 

 

１ 主な質疑 

【なか保育所に併設する医療保育施設について】 

参加者：なか保育所に併設する小児の医療施設について、どのような施設な

のか教えてほしい。 

議 員：寒河江マザーズ支援拠点整備事業は、新なか保育所と医療保育施設

を旧寒河江服装専門学校跡地に建設するものです。２施設を一体的

に整備することで病児保育及び小児医療が可能となり、多様化する

子育てニーズに対応することにしております。医療保育施設は市で

建設し小児科医師にお貸しする形となり、病児保育の定員は３名、

外来診療も行うことになっています。 

 

【慈恩寺のガイダンス施設整備について】 

参加者：地元でおもてなしを始めてから５年目となるが、今後も慈恩寺を盛

り上げていくために頑張るつもりでいる。そのガイダンス施設と同

時期に商業施設の利用開始が望ましいと市長もおっしゃっている

が、議会ではどのような議論となっているのか。完成の見通しもお

聞ききしたい。 

議 員：ガイダンス施設は、慈恩寺活性化センターの道路を挟んで反対側を

予定しており、平成３２年度と３３年度に建設工事が予定されてい

ます。商業施設については、議会でもどのような形で進めるのかな

どについて議論となっており、市当局の推移を注視しているところ

です。 
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参加者：大きなガイダンス施設を建てて持続可能なのか心配している。規模

のイメージについて、できるだけ早く示してほしい。 

議 員：今年度は基本設計、来年度に実施設計を予定しており、今後具体的

な形が見えてくると思います。 

 

【空き家対策について】 

参加者：空き家対策条例に基づいて、空き家の有効活用はできないのか。 

議 員：周辺住民の安全面からも実効ある対策が必要であり、再利用可能な

ものは空き家バンクによる賃貸や売買の斡旋を、再利用が無理なも

のは処分撤去をする際の費用補助など、条例に基づいて進めていく

べきと考えています。ただ、所有者が行方不明だったり所有権の登

記上の問題だったりと困難な事例もあると伺っています。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 少子化問題について 

子育ての経済的な負担が大きく、もう一人ほしいと思っても出産できる

だけの補助がまだまだ少ないのではないか。子育て環境の向上に努めてほ

しい。 

   〇子育て推進課回答 

     中学３年生までの児童がいる世帯への児童手当支給、平成３０年７

月受診分から高校３年生までの医療費無料化を市独自で拡大し、負担

軽減を図っております。平成３１年１０月からは幼児教育無償化を実

施予定であり、環境向上に鋭意取り組んでまいります。 

 

⑵ 防災士育成と自主防災組織の充実について 

① 各地域の消防団や自衛隊経験者に防災士の資格取得を促し、配置でき

るようにすべきではないか。 

  〇総務課危機管理室回答 

    防災士の資格取得については、消防団の分団長を対象として今年

度中に８名の方に資格取得をしていただく予定です。 

 

② 自主防災組織の活動もさらに充実させてほしい。 
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議会報告会結果報告書（３班） 

開催日時 平成３０年５月７日(月) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 若葉町コミュニティセンター 

出席議員 

代表者 

 阿 部   清 

報告者 

國 井 輝 明 

記録者 

 佐 藤 耕 治 

沖 津 一 博 木 村 寿太郎  

欠席議員 なし 

参加者数 ８名 

 

１ 主な質疑 

【議員の政策立案について】 

参加者：これまで議会で、政策立案は行われているのか。 

議 員：議員発議で条例の制定等、政策立案したものとしては、議員定数削

減や地元酒での乾杯条例、議会基本条例の制定などがあります。ま

た、市政運営全般にわたって、一般質問等により市政へのチェック

も行っています。 

 

【議員年金について】 

参加者：議員年金が廃止になった要因は。 

議 員：市町村の広域合併等による議員の減少や議員定数削減により議員年

金の支払いができなくなったため、制度改正が行われました。 

 

【請願について】 

参加者：国に対して、請願は出しているのか。 

議 員：議会で請願が採択されたものは、各所管の大臣等に意見書として提

出しております。 

 

【寒河江マザーズ支援拠点整備事業について】 

参加者：寒河江マザーズ支援拠点施設の説明をお願いしたい。  

議 員：新たに病後児保育を行う新なか保育所と病児保育および小児医療を

行う医療保育施設を、旧寒河江服装専門学校跡地に一体的に整備す

るもので、新なか保育所は、定員を４０人増の１６０人とし来年４

月の開所を予定しています。また、医療保育施設は、小児科医師に

施設をお貸しし、来年５月の開所を予定しています。 
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２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 新市民浴場について 

新市民浴場の洗い場スペースは、ゆったりとしたものにしてほしい。 

 

⑵ 市民浴場の入浴料金について 

市民浴場には回数券があるが、大江町の温泉施設にあるような年間割引

も導入してほしい。 

 

⑶ 高瀬山道路への防犯街路灯・カメラの設置について 

高瀬山道路にごみが捨てられている。暗い場所への防犯街路灯・防犯カ

メラの設置をお願いしたい。 

 

⑷ さくらんぼマラソン大会について 

さくらんぼマラソン大会は、盛り上がりが足りない。支援体制を強化し

てほしい。 

 

⑸ 若葉町公園の環境整備について 

① 若葉町公園の樹木が道路にはみ出している所があるため、伐採してほしい。 

  〇建設管理課回答 

道路にはみ出ている枝については、剪定・切り落としを実施しました。 

 

② 公園のベンチを修繕してほしい。 

 

 ⑹ 市立病院について 

市立病院手術室の設備を充実できないか。 

   〇市立病院回答 

     整形外科及び消化器外科等の手術は以前から行っておりますし、今

後とも整形外科手術を中心に実施してまいります。また、このために必

要な手術室の施設・設備や医療機器等の整備は実施しており、今後も整

備更新していく予定です。 
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議会報告会結果報告書（３班） 

開催日時 平成３０年５月９日(水) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 島公民館 

出席議員 

代表者 

 阿 部   清 

報告者 

國 井 輝 明 

記録者 

 佐 藤 耕 治 

沖 津 一 博 木 村 寿太郎  

欠席議員 なし 

参加者数 １５名 

 

１ 主な質疑 

【政務活動費について】 

参加者：政務活動費の収支報告書の日付に誤りがある。また、その詳細をも

っと明確にしてほしい。 

議 員：誤りの部分については、確認いたします。また、政務活動費の支出

内容に関しては、ホームページで公開されています。 

〇議会対応 

収支報告書に誤りがあった部分については誤りを確認し、日付の修正 

を行いました。（平成２８年度収支報告書の精算書の中で、平成２８年と記載

すべきところを平成２９年と誤記していた２カ所を訂正） 

 

【一般質問について】 

参加者：一般質問の答弁で「検討いたします」と返ってきたら、次回の一般

質問で継続追及し質問すべきであり、一般質問等においては、調査

や研究をして質問すべきである。また、市議会だよりの一般質問と

答弁がちぐはぐで分かりにくい。 

議 員：貴重なご意見として受け賜ります。 

 

【新市民浴場について】 

参加者：新市民浴場の建設予定地と建設時期は。 

議 員：建設予定地は市民浴場周辺の県の公園、島北の田んぼ、高瀬山の旧

自動車学校跡地の３カ所となっています。今年度、用地を決定し、

建設は平成３１年度となります。 
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【企業誘致策について】 

参加者：人口減少対策の一つとして、若者の定住が必要不可欠である。若者

が定住するには就業場所の確保が必要であり、企業誘致が重要と思

う。企業誘致に関し、努力が足りないのではないか。 

議 員：企業誘致策として県の施策とともに補助金を支出し、努力しており

ます。 

 

【道路整備について】 

参加者：市都市計画マスタープランにおける南部地区の道路整備は、どうな

っているのか。 

議 員：国からの交付金が少なくなっており、すぐの道路整備は難しい状況

にあります。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 通学路の安全確保について 

市民浴場前の道路幅が狭く危険である。通学路としての安全確保に努め

てほしい。 

   〇学校教育課回答 

     警察等と通学路の安全点検を行い、危険個所の改善については担当

課等へ対応の検討をお願いしております。市民浴場前は市道であるた

め、引き続き建設管理課とともに対応してまいります。 

〇建設管理課回答 

島落衣線の道路拡幅につきましては、平成３１年３月の工事完了予

定で、現在の幅員７ｍから１０ｍとなり、歩道幅は３ｍとなる予定です。 

 

⑵ 市民への情報周知等について 

市民に対して情報周知が少なく、各審議会で出された意見内容等が公表

されていないとの意見がある。１００人評価委員会やワークショップ等の

会議で出された提案は、しっかり反映してほしい。 

 

⑶ 学童保育の環境向上について 

南部地区の学童保育に通う児童数が多くなり、学童保育が南部地区公民

館と高屋の中古住宅に分かれることになったが、遊ぶ場所もなく不満を寄

せている子どもがいる。南部地区公民館に部屋を確保し、そこで学童保育

を行ってほしい。 
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〇子育て推進課回答 

第２クラブの外には砂場が、近くには児童遊園があり、外遊びは可能

です。また、利用人数が少ないときには南部地区公民館で合同保育も行

っています。運営委員会において、児童利用については不均衡とならな

いよう学年で振り分け、１年ごとに利用クラブが替わるよう配慮して

おります。 

 

⑷ 防犯街路灯の設置について 

陵南中学校への通学路に防犯街路灯を設置してほしい。 

 

⑸ 除雪について 

① 通学路は除雪してほしい。 

  〇建設管理課回答 

通学路に指定されている市道の除雪を行っておりますが、道幅が狭

く、雪を排雪する場所がない箇所があり、物理的な問題から不可能な

箇所がありますので、ご理解をお願いいたします。 

 

② 除雪を市受付にお願いすると「業者にお伝えします」だけで対応が悪い。

しっかりと、こちらの要望を聞いてほしい。 

 

⑹ 信号機の設置について 

押しボタン式信号機を設置してほしい。  

 

⑺ インターチェンジについて 

インターチェンジの有効活用を考えてほしい。 
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議会報告会結果報告書（３班） 

開催日時 平成３０年５月１０日(木) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 留場公民館 

出席議員 

代表者 

 阿 部   清 

報告者 

國 井 輝 明 

記録者 

 佐 藤 耕 治 

沖 津 一 博 木 村 寿太郎  

欠席議員 なし 

参加者数 １５名 

 

１ 主な質疑 

【空き家対策について】 

参加者：空き家対策は、行っているのか。 

議 員：空き家対策としては、空き家調査を３年に一度行っており、使用可

能・修理後使用可能・使用不可のいずれかに分けながら、空き家バ

ンク登録の推進を図っています。 

 

【下水道について】 

参加者：留場地区の下水道は、どうなっているのか。 

議 員：留場地区の下水道は、計画されておりません。市では合併浄化槽を

年間６０槽設置する計画を策定していますので、合併浄化槽をご利

用ください。 

〇下水道課回答 

   快適な生活環境の保全と公衆衛生の向上を図るため、白岩地区の生活 

排水の処理は、合併浄化槽施設により行う計画としております。市設置型

合併浄化槽は、設置から維持管理まで市で行いますので、ご利用をお願い

いたします。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 電気柵設置補助金について 

猪出没などもあり、電気柵設置への補助金について、２分の１補助を３

分の２補助へと引き上げしてほしい。 
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⑵ 中学生のスクールバス送迎について 

留場地区の中学生をスクールバスで送迎してほしい。 

   〇学校教育課回答 

     児童生徒のスクールバス送迎については、へき地児童生徒援助費等

補助金交付要綱に基づいて運行しておりますが、通学距離が小学生は

４キロ以上、中学生は６キロ以上が基準となっております。留場地区は

基準以下であり、陵西中学校内には留場地区以上の遠距離の地域があ

るため、スクールバスでの送迎は平等性から行っておりません。ただし、

緊急時（熊の出没時など）には、スクールバスでの送迎を行うことがあ

ります。 

 

⑶ 除雪について 

地区で借りている排雪場所への的確な排雪をお願いしたい。 

 

⑷ 図書館の駐車場について 

図書館の駐車場を広くしてほしい。 

 

⑸ 排水溝の修繕について 

留場地区は勾配があるため、降雨による水の流れが速い。既存の排水溝

には目地の破損があるため、被害が出ないうちに早く修繕してほしい。 

   〇建設管理課回答 

市が管理する排水溝等であれば現場を確認し、修繕対応等を行わせ

ていただきたいと思いますので、建設管理課にご相談ください。 


